



GRISE

Groupe de recherche et d'intervention
sur les adaptations sociales de l'enfance (GRISE)
de l'Université de Sherbrooke

les midis-conférences du GRISE

LUNDI 9 FÉVRIER 2026
11h45 à 12h45

Enraciner le changement : promouvoir l'action climatique à l'adolescence



Anne-Sophie Denault

Professeure titulaire, Département des fondements et pratiques en éducation, Université Laval

Les personnes adolescentes sont lucides et inquiètes face aux enjeux liés aux changements climatiques. Pour les soutenir dans la gestion de leurs éco-émotions négatives, une stratégie est de leur offrir des occasions concrètes de s'engager, tout en les accompagnant dans leur mise en action. Cette présentation proposera d'abord un aperçu des principaux déterminants de l'action climatique à l'adolescence, puis mettra en lumière les ingrédients clés des interventions jeunesse en environnement. Ces éléments ont été dégagés à partir d'un croisement entre les savoirs scientifiques et les savoirs expérientiels de membres du personnel d'organismes jeunesse en environnement et de jeunes activement engagés dans leurs activités. Les résultats ont été analysés à la lumière du modèle psychoéducatif, afin d'offrir des repères concrets aux personnes psychoéducatrices et aux organismes jeunesse. L'ensemble des résultats permet de dégager des leviers incontournables pour mobiliser les personnes adolescentes dans l'action climatique.

**POUR JOINDRE CE MIDI-CONFÉRENCE SUR
TEAMS, [CLIQUEZ ICI](#) OU SCANNEZ CE CODE QR**

